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スポーツで身体も心も健康に
忙しいママ・パパも直ぐに取り組める

特集

こんなことを決めました
議案審議
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所管事務調査報告



身体　心   健康に
特集

忙
しい

ママ
・パパも直ぐに取り組める

スポーツスポーツで

も も

感
染
防
止
の
た
め
の
注
意
事
項
や
人
数
制
限
な
ど
ご
協
力

を
お
願
い
し
ま
し
た
︒各
種
大
会
は
︑こ
れ
ま
で
何
百
人
も
集
ま
っ
て

い
ま
し
た
が
︑半
分
以
下
に
減
ら
し
︑午
前
午
後
の
入
れ
替
え
を

行
う
な
ど
の
小
規
模
開
催
で
し
た
︒大
会
を
中
止
し
た
団
体
も
多
く

あ
り
ま
し
た
︒

会
長

ス
ポ
ー
ツ
を
す
る
き
っ
か
け
を
多
く
作
っ
て
い
き
た
い

で
す
︒昨
年
か
ら
体
協
の
新
た
な
取
り
組
み
と
し
て
加
盟
団
体
へ
の

支
援
事
業
を
始
め
ま
し
た
︒各
団
体
競
技
の
教
室
な
ど
を
昨
年
度
６

団
体
が
行
い
︑今
年
度
は
８
団
体
が
開
催
し
ま
す
︒

会
長

軟
式
野
球
は
水
害
で
多
摩
川
緑
地
グ
ラ
ウ
ン
ド
が
使
え

な
い
ま
ま
コ
ロ
ナ
に
突
入
し
ま
し
た
︒大
会
を
行
わ
な
い
と
参
加

チ
ー
ム
が
戻
っ
て
こ
な
い
の
で
︑市
民
グ
ラ
ウ
ン
ド
を
借
り
て
大
会

を
行
い
ま
し
た
︒ス
ポ
ー
ツ
は
習
慣
づ
け
な
い
と
足
が
遠
の
い
て
し

ま
い
ま
す
︒す
ぐ
に
は
戻
ら
ず
︑そ
れ
な
り
の
時
間
が
か
か
り
ま
す
︒

副
会
長

ス
ポ
ー
ツ
ジ
ム
の
ト
レ
ー
ニ
ン
グ
室
で
ク
ラ
ス
タ
ー
が

起
こ
っ
た
と
の
報
道
以
来
︑利
用
者
が
減
り
ま
し
た
︒感
染
拡
大
を

防
ぐ
こ
と
や
ク
ラ
ス
タ
ー
を
防
ぐ
こ
と
に
力
を
尽
く
し
ま
し
た
︒

須
貝

コ
ロ
ナ
前
と
比
べ
昨
年
度
の
利
用
率
は
全
体
で
82
％
︑体
育

館
で
は
　
％
と
徐
々
に
戻
っ
て
き
ま
し
た
︒子
ど
も
対
象
に
行
っ
た  

﹁
狛
体
フ
ェ
ス
テ
ィ
バ
ル
﹂に
は
約
１
６
０
０
人
の
参
加
が
あ
り
ま

し
た
︒一
緒
に
運
動
で
き
る
機
会
を
望
ん
で
い
る
こ
と
が
分
か
り
ま

し
た
︒

須
貝

コ
ロ
ナ
禍
で
の
体
育
館
利
用
時
に
お
い
て
︑

ど
の
よ
う
な
ご
苦
労
が
あ
り
ま
し
た
か
？

運
動
を
す
る
前
に
準
備
体
操

や
ス
ト
レ
ッ
チ
を
し
っ
か
り
や
っ
て

ほ
し
い
で
す
︒

副
会
長

急
に
動
く
と
関
節
へ
の
負
担

も
考
え
ら
れ
る
の
で
運
動
強
度
の
低
い

も
の
か
ら
始
め
て
激
し
い
も
の
に
移
っ

て
欲
し
い
で
す
︒
い
き
な
り
や
っ
て
も
身

体
と
心
が
つ
い
て
こ
な
い
の
で
︑
怪
我
に

繋
が
り
運
動
か
ら
遠
の
い
て
し
ま
い
ま
す
︒

ま
ず
は
︑
ス
ト
レ
ッ
チ
か
ら
始
め
て
体
幹

強
化
を
行
う
こ
と
で
怪
我
を
し
に
く
い

身
体
に
な
り
ま
す
︒

中
田

怪
我
を
し
な
い
体
力
づ
く
り

の
方
法
は
？

ス
ポ
ー
ツ
施
設
が
少
な
く
老
朽
化

も
激
し
い
で
す
︒
今
後
︑
総
合
体
育
館
の

大
規
模
改
修
工
事
で
10
カ
月
休
館
し
な
い

と
い
け
ま
せ
ん
︒
新
規
で
別
の
所
に
も
作
っ

て
欲
し
い
で
す
ね
︒

会
長

体
育
館
で
何
を
や
っ
て
い
る
か

も
っ
と
お
知
ら
せ
し
な
い
と
い
け
な
い
と

思
い
ま
す
︒
市
の
広
報
な
ど
に
Ｑ
Ｒ
コ
ー
ド

だ
け
で
も
載
せ
て
欲
し
い
で
す
︒

須
貝

基
本
的
に
予
約
抽
選
︒
漏
れ
た

方
の
環
境
が
用
意
で
き
ま
せ
ん
︒
面
積
の

バ
ラ
ン
ス
を
考
え
る
と
難
し
い
で
す
が
︑

他
市
の
よ
う
に
選
択
で
き
る
よ
う
に

し
た
い
で
す
ね
︒

中
田

東京アスレティッククラブ
中田さん

東京アスレティッククラブ
須貝さん 狛江市体育協会

秋元会長

狛江市体育協会
岡川副会長

市
民
ス
ポ
ー
ツ
を
さ
ら
に

進
め
て
い
く
た
め
に
狛
江
市
に

望
む
こ
と
は
？

コ
ロ
ナ
禍
前
後
で
利
用
者
数
や
利
用
者
層

の
変
化
は
あ
り
ま
し
た
か
？

須
貝

若
い
世
代
の
ス
ポ
ー
ツ
支
援

と
し
て
ど
の
よ
う
な
取
り
組
み
を

行
っ
て
い
ま
す
か
？

キ
ッ
ズ
ル
ー
ム
で
小
さ
い
お
子

さ
ん
を
預
か
っ
て
︑一
時
間
運
動
で
き
ま
す
︒

他
に
も
︑
夕
方
以
降
参
加
出
来
る
キ
ッ
ク

ボ
ク
シ
ン
グ
や
︑
土
日
に
行
っ
て
い
る

ラ
テ
ン
の
音
楽
を
使
っ
た
ズ
ン
バ
等
も

行
っ
て
い
ま
す
︒

狛江市民総合体育館にはキッズルームがあります。
育児中でも子どもをあずけて、好きなスポーツが安心して
楽しめます。
また、託児付き教室の利用のみですが、コロナでなまった
身体をこの機会にリフレッシュしてみては？

▼ 写真は体育館HPから知っ
てますか 

知っ
てますか 

キキッッズズルルーームム

狛江市体育協会・東京アスレティック
クラブ共同事業体は、平成21年より
狛江市内の体育施設の指定管理者と
して体育施設の管理運営を行い、市民
の健康増進及び体力の向上を図り、
明るい豊かな市民生活の形成に寄与
することを目指しています。

東

京
アス
レテ
ィック

クラブ共同事業体
のみなさんお話

を伺
った、

狛江市体育協会・

市民スポーツをさらに進めていくために、狛江市の体育施設を管理している指定管理者狛江市体育協会・
東京アスレティッククラブ共同事業体にお話を聞いてきました。

72
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T A L K  A B O U T  K O M A E

こんなことを
決めました

戸籍の附票がコンビニで取得できるよう
条例が一部改正されました

令 和５年 第２回 定 例 会は６月８日（木）から７月３日（月）まで の26日間 行
いました。提出された議案・陳情等は計21件で、慎重に審議しました。

個人番号カードを利用した証明書コン
ビニ 交 付 に お いて、住 民 票 や 戸 籍 の
謄抄本、印鑑登録証明書、課税証明書に
加え、戸籍の附票の交付を開始すること
に伴い、手数料を規定するための改正を
行うものです。

※結果の詳細については７ページの議案と結果をご確認ください。

▶今号ではこの中から４つをPICK UPします。

議案審議

６月８日 
定例会初日

７月３日 
定例会最終日 委員会提出議案 0件市長提出議案 17件

議員提出議案 1件 陳情 3件

PIC
K U

P

1

PIC
K U

P

2

議案第 27 号 狛江市手数料条例の一部を改正する条例　　　中 学 校 の 部 活 動 の 地 域 連 携・地 域
移行について、対象となる運動部活動は決
まっているのか、どのように実施されるのか。

　　　現在は野球部が対象。今年度は２つの
運 動 部 活 動を対 象に検 討しており、中 学 校
校長会と調整を進めている。

拠 点 となる 学 校 に 各 校 の 部 員 が 集 まり、
指導者の下、市・部活動ガイドラインに沿っ
て活動する。原則３時間程度の活動時間で、
土日のいずれかは休養日とすることとなって
いる。

Q

A 　　　これまで の 部 活 動 の 理 念を引 継ぎ、
新 た な 価 値 も 加 味します。 子 どもた ち が
活 躍 で きる 場 や 機 会 を 確 保して、健 全 な
育 成 が 図られるように、持 続 可 能な環 境を
構築していくことが大切。

　　　地域連携・地域移行によって部活動
の在り方が変わってしまうのではないか。

Q

A

質疑応答

マイナンバーカードは健康保険証や、貯金口座など
をはじめ様々なものとひも付けされ、機能が大きく
拡 大されているが、紛 失 による個 人 情 報 漏 洩 が
懸念される。戸籍の附票には、多くの個人情報が
記載されている。万が一他人に不正に取得された
場合、知られたくない個人情報が 流出することに
なり危険が増大することになる。

こんな反対意見がありました

令和５年度
一般会計補正予算（第２号）が
全会一致で決まりました

新型コロナウイルス感染症対応地方創生
臨 時 交 付 金を活 用した住 民 税 非 課 税
世帯への特別給付金を実施する経費を
計上するとともに、東京都の子育て世帯
への独自の支援策として実施する妊婦
健康診査の拡充や、東京都の委託事業
として、運動部活動の地域移行等に向けた
実証実験を行う経費が計上されています。

他にも、子どもを２人以上持ちたいと願う
方の経済的負担軽減に向け、今年10月
から都制度が拡充され、第２子の保育料

が無償化されることに対応するための
システム改修の経費や、全中学生を対
象に、キャリア教育の一環としてトップ
アスリートの生き方や 考え方に触れる
ことにより、夢に向かって努力する姿勢、
困難に立ち向かう意欲を培うとともに、
普遍的な価値とスポーツの求心力等に
触れ、自己のキャリア形成の構築に資する
講演会を実施する経費などが計上された
補正予算が成立しました。

議案第 25 号 令和５年度狛江市一般会計補正予算（第２号）
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PIC
K U

P

3

PIC
K U

P

4

議案と結果
全会一致の議案等

付託先 件名 結果

令和５年度狛江市一般会計補正予算
（第２号）

狛江市税条例の一部を改正する条例

狛江市監査委員の選任につき同意を
求めることについて

全国霊感商法対策弁護士連絡会の不当
な声明に対する陳情書

原案可決

原案可決

同意

不採択

即決

即決

即決

総務

付託先 件名 結果

狛江市固定資産評価審査委員会委員の
選任につき同意を求めることについて

狛江市教育委員会委員の任命につき
同意を求めることについて

狛江市農業委員会委員の任命につき
同意を求めることについて　他10件

同意

同意

同意

即決

即決

即決

出入国管理及び難民認定法改
正の政府与党案（３回目申請
以降の送還停止効が解除され
る等の，批准または締約した条
約に反する内容）への反対表
明の意見書提出を求める陳情

狛江市手数料条例の一部を改
正する条例

付
託
先

議
決
結
果

山
田 

み
ち
こ

し
の 

浩
司

栗
山 

欽
行

太
田 

久
美
子

三
角 

た
け
ひ
さ

石
井 

功

谷
田
部 

か
ず
ゆ
き（
議
長
）

岡
村 

し
ん

荒
木 

て
つ

宮
坂 

良
子

西
村 

あ
つ
子

小
野
寺 

克
己

石
川 

和
広

山
田 

幸
子

佐
々
木 

貴
史

高
木 

さ
と
こ

き
た
み 

ま
さ
し

ひ
ら
い 

里
美

小
木 

哲
朗

三
宅 

ま
こ
と

吉
野 

芳
子

自由民主党・明政クラブ

賛否がわかれた
議案の○×結果

日本共産党
狛江市議団

狛江市議会
公明党 無会派

分かりやすい
政治を伝える・
維新の会

会 派 名／名前

不採択

[ ○賛成 ×反対  ]

議
　
長

× × × × × × × ○ ○ ○ ×○ × × × × × × ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○× ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

× × × × × × × × × × ○× × × × × ○ × × × ×

原案可決

総務

社会

狛江市議会議員定数条例の一
部を改正する条例 原案否決即決

令和５年
第２回定例会

付託先略称
即決：本会議即決
総務：総務文教常任委員会
社会：社会常任委員会

改正入管難民法の政府与党案に反対表明を

出入国管理及び難民認
定法改正の政府与党案
に対する反対表明の意見
書を提出するよう求める
陳情が出されました。
　
１人の議員が反対討論、
３人の議員が賛成討論を
行い、採決の結果、賛成
少数で不採択となりました。

陳情第３号

出入国管理及び難民認定法改正の政府与党案
（３回目申請以降の送還停止効が解除される等の、批准または締約した条約に反する内容）

への反対表明の意見書提出を求める陳情

世界平和統一家庭連合に関する
陳情が出されました

憲法違反の疑いが強い、「世界平和統一
家庭連合との関係断絶」などの議決を
行わないようにすること、また、議会決
議等により、世界平和統一家庭連合の
信者やその子らが、地域社会において
不当な差別を受けることのないよう、
配慮することを求める陳情が出されま
したが、賛成なしで不採択となりました。

陳情第２号 全国霊感商法対策弁護士連絡会の不当な声明に対する陳情書

世界平和統一家庭連合（統一教会）による被害の
深刻さ、甚大さが、昨年の安倍元首相銃撃事件を
きっかけに改めて日本社会の闇として共有される
ことになったこと、また、被害状況の実態から統一
教会の活動が反社会的であることは明らか。陳情
者が訴える信教の自由とは、信者の家族であって
も他者の人権や精神の自由を侵害しては成り立ち
得ないことがすり替えて主張されているように思
われてならないので採択はできないと考える。

こんな反対意見がありました

この法律の改正は、議論が十分に尽くされたとは思えず、
法律改正の目的も不明確であり、陳情者の考えは理解できる。だが、
法案は既に国会で成立しており、議会による反対声明の意見書提出
については機を逸している。今後は人権擁護という点で法律の
乱用が決して発生しないよう厳しい目を向けていく必要性を痛切
に感じる。

国会で強行採決で可決された改正入管難民法は2021年に
廃案となった法案とほぼ同じ内容であり、難民認定申請３回以上の
人は入管の判断で出身国に強制送還できるようになるが、そもそも
難民認定が他の先進諸国より狭すぎる。入管法を国際人権基準に
沿った中身に再改正するべきである。

反対

賛成

こんな意見がありました
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一 般 質 問ってなぁに？
Q.Q.

二次元コードを読み込むと、
各議員の一般質問の動画が
ご覧いただけます。

第２回定例会では、６月15日、16日、19日、20日の

４日間にわたり20人の議員が一般質問を行いました。

各議員の主な質問と答弁を要約して掲載します。

議 員から市への
質 問・提 言です。

A.

❶階段の段差改修の件 ❷街灯設置の件 ❸多摩川治水
対策状況 ❹猪方排水樋管進捗。

質  

問

❶国と協議 ❷私有地側への設置も検討 ❸適宜河道掘削
等を実施 ❹対策施設の用地を所有者と折衝中。

回  

答

安心安全について

❶合同部活動試行実施について ❷端末での遠隔指導や
AIの活用について。

質  

問

❶狛江第一中学校を拠点校として野球部で実施して
いる ❷技術指導の方法論として検討課題に取り上げる。

回  

答

学校の働き方改革について

❶利用状況 ❷相談時の対応方法 ❸今後予定されている
イベント ❹離れた地域にお住いの方への対応。

質  

問

❶日平均４月約 14 人５月約 2 0人 ❷CSW等が対応 
❸ふらっとウォーキング等 ❹身近な場所への設置検討。

回  

答

ふらっとなんぶについて

❶危険への対策済みとされている通学路であっても、
引き続き危険個所として改善の要望がある箇所への対応は 
❷通学時間に猪駒通りなどでスピードを出して走る車が
多いと相談を受けるが、抑止策として、警察官に立って
いただくなどの対策は取れないか ❸通学路の見守りと
健康ポイント事業を結びつけられないか ❹子どもが
犯罪等に巻き込まれないような「危険を予測し回避する
能力」を身につけるための指導について。

質  

問

❶過去と理由が異なる場合は再度点検を行う ❷調布
警察署に取締り強化の要請をする ❸高齢者等生きがい
ポイントでは結び付けは可能。狛江ちゃきちゃき健康
ポイントでは結び付けを検討 ❹児童・生徒の発達段階に
応じて理解できるよう指導。

回  

答

交通安全対策について

❶スピーディーに南口地区まちづくりを進めていくために
必要なことは ❷南口地区まちづくりは優先順位をつけて
行うべきと考えるが。

質  

問

❶地区全体の方々へ広く周知をし、その意見等を構想案に
反映し、まとめることが必要 ❷地区全体の問題点を
洗い出し、狛江駅の玄関口として広く市民に貢献できる
ものとなるよう検討が必要。

回  

答

狛江駅南口の再開発について

❶狛江市のマイナカードの申請率は ❷現在まで狛江市
でマイナカードのトラブルは起きているのか ❸マイナ
カードに関わるトラブルに関する確認作業は。

質  

問

❶80.03％（令和５年４月30日現在） ❷狛江市でのトラ
ブルは承知していない ❸コンビニ交付は、システム
事業者が再点検し問題ないことを確認。マイナポイントと
公金受取口座は、ご自身でしか確認できない。

回  

答

マイナンバーカードについて

❶市道609号線「歩車共存道路＝コミュニティ道路」の
導入整備 ❷６月３日大雨時令和元年の教訓からの減災に
向けての準備 ❸教育機関におけるBCP　の必要性 
❹親子で自転車の練習ができる公園整備。

質  

問

❶地方公務員法における営利目的とする私企業経営や
兼業の規定 ❷「ユーチューブ」「データー入力」などは
地方公務員でも副業として可能か❸今後公務員と副業
について、どのように捉えて行くのか。

質  

問

❶地方公務員法第38条で営利企業への従事等が制限
される ❷従事目的等を確認した上で、慎重かつ個別
具体的に判断すべき ❸国や他団体の取組を研究していく。

回  

答

公務員の副業について

❶地域の方と意見交換を重ねることが重要 ❷警報発令
直後参集し、庁内での連携対応等 ❸子どもの居場所の
確保等取組の推進が重要 ❹今後ワークショップで検討。

回  

答

❶市全体の持続可能な公共交通について ❷市境を越える
自治体連携によるバス運行の検討を ❸グリスロや
デマンド交通 　の導入は ❹公共交通は、まちづくりの
観点からも重要だと思うが市の見解は。

質  

問

❶次世代交通の調査、研究 ❷地域公共交通会議等を
活用し意見交換を行う ❸総合的に交通環境の整備を推進 
❹持続可能な公共交通のネットワーク形成を進める。

回  

答

地域を支える
公共交通の実現のために‼

❶市民の命を守ることを第一に被害軽減に向けた
取組みは ❷災害対策本部訓練で実施された災害時
看護師ボランティア訓練の成果は ❸大規模自然災害時に
看護職ボランティアに期待することは。

質  

問

❶備えの啓発、家庭での対策の周知等 ❷スムーズな
情報連携、専門的検討や円滑な派遣要請ができた等 
❸応急処置や看護、避難生活が長期化した際の健康管理等。

回  

答

命を守る災害対策

三角 たけひさ
自由民主党・明政クラブ

石井 功
自由民主党・明政クラブ

山田 みちこ
自由民主党・明政クラブ

しの 浩司
自由民主党・明政クラブ

太田 久美子
自由民主党・明政クラブ

❶事件をご存知か ❷文科省通知を渡したか ❸ガイド
ライン作成は有効。導入を ❹デジタル教科書展示を。

質  

問

❶承知している ❷学校に通知し、教育委員には渡してい
ない ❸研修の機会に活用する ❹国の動向を注視する。

回  

答

教科書採択賄賂事件多発。
今年度市予防対応は。

安全安心な街を作る

❶市医療を取り巻く状況は ❷睡眠障害は国民病。
対策は ❸健康こまえ21へ睡眠や医科歯科連携の明記を。

質  

問

❶健康寿命を延ばしていくことが課題 ❷これまで行って
いない ❸歯科・医師会等から意見を聞き方向性を調査
研究。

回  

答

生体解析機能・PHR（個人健康記録）
導入提案

❶目的をEBPMに則り説明を ❷１年目カップル誕生数 
❸２年目改善点を評価。著名人講演会で市民周知を。

質  

問

❶婚姻数の減少から、少子化対策として、結婚を望む
人たちを支援する ❷４市全体で29組 ❸検討する。

回  

答

婚活事業について市長に伺う

辻村 ともこ
自由民主党・明政クラブ

※1※2
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❶個人情報提供の現状といつから現在の方法なのか。
以前の提供方法も伺う ❷人数と対象、提供数、使用
目的は ❸提供の根拠は ❹多摩26市で同じやり方で
提供している数は ❺市民への情報提供方法は ❻他の
自治体では個人情報提供を断ることができる除外規定が
ある。狛江でも可能か ●せめて狛江でも除外規定を
つくるべきではないか。

質  

問

❶従来は住民基本台帳の閲覧。平成30年度から対象者
を抽出したリストの閲覧。令和３年度から情報の適正
管理等を条件としてCD-ROMで提供 ❷令和４年度は、
高校３年生世代617人、大学３年生世代809人の氏名、
生年月日、男女の別、住所を自衛官等募集のための対象
者情報として提供 ❸自衛隊法施行令第120条 ❹データ
提供は狛江市を含め２市 ❺令和４年度分は広報こまえに
掲載 ❻他県での実施事例はある ●現時点で除外申請
を実施する予定はない。

回  

答

自衛隊への個人情報提供について

西村 あつ子

岡村 しん
日本共産党狛江市議団

荒木 てつ
日本共産党狛江市議団

教職員の長時間労働解消のために、教育予算増・教職員
増員・30人学級の実現を国や都に要望を。

質  

問

加配教員や負担軽減を図る支援員の配置や段階的に
進められている35人学級の対応を適切に進めていく。

回  

答

教育環境の充実について

視覚障がい者の方たちを含めた障がい者の方たちの移動の
自由を保障した町づくりを。

質  

問

誰もが安全に安心して移動できる手段として道路を
利用できるよう努めていく必要がある。

回  

答

視覚障がい者の支援について

要支援者でない市民からも防災ラジオが欲しいとの
要望を受けている。防災ラジオ貸与の対象の見直しを。

質  

問

先進事例を参考に検討。自動応答システムで防災行政
無線の内容を確認できるので、ご利用いただきたい。

回  

答

災害対策について

❶高齢者施設に無料ＰＣＲ支援を ❷帯状疱疹４月も助成を 
❸高齢者・乳幼児へインフル予防接種の助成を。

質  

問

❶継続して支援を実施 ❷５月８日制度開始からの助成 
❸国や東京都の動向に注視し検討。

回  

答

コロナや感染症から
市民の命を守る対策を

❶難聴者の補聴器補助決断を ❷電気代値上げでエアコン
控えが心配。命守るために設置助成、電気代支援を。

質  

問

❶都や多摩地域の実施状況等を注視しながら調査・
研究 ❷状況等を踏まえながら適宜必要な支援は検討。

回  

答

補聴器購入費、エアコン設置、
電気代の助成を

❶実態はつかめているか ❷きょうだい児の保育園入園への
加点は ❸相談窓口、居場所づくりの支援を。

質  

問

❶虐待通報で確認した事例あり ❷きょうだいか否かでの
指数調整はない ❸先進自治体の取組みを調査・研究。

回  

答

きょうだい児、
ヤングケアラーへの支援を

宮坂 良子
日本共産党狛江市議団

※3

佐々木 貴史

古民家園脇を通る一方通行の道路に大きいポールを
多数設置してスピードを抑制させる対策を要望。

質  

問

安全対策を段階ごとに講じてきたが、引続き、調布警察と
協議を重ね、さらなる対策について検討する。

回  

答

市民要望の実現に向けて

特殊詐欺撲滅に向けて調布市のサギパト隊員の取組みを
参考に狛江市でも今後の検討を要望。

質  

問

調布署、調布市との情報交換の中で情報提供を受け参考
としている。より密に連携し対策を強化していく。

回  

答

安全安心なまちづくりについて

❶市内のバス運行への影響は ❷第１回定例会から３ヵ月
が経過したが、この間の市の取組みを伺う。

質  

問

❶減便されることが想定される ❷協議の結果、時間毎に
１便を目指したダイヤに改正の予定。

回  

答

２０２４問題について考える

狛江市議会公明党

LINEで通報受付した情報を地理情報システム（GIS）と
連携して、市民は地図情報で対応状況を随時確認でき
るが、狛江市で災害時の活用について伺う。

質  

問

統合型・公開型地理情報システムはスマートフォン等
から情報登録が可能なモバイル連携機能がある。具体
的な運用方法は安心安全課等と連携し、必要な情報の
共有や情報を受付ける仕組み等を検討していく。

回  

答

災害から身を守る
防災・減災対策の推進について

施設予約システムは今年度中にリース期間が終了し、
新たなシステム導入時期は未定だが、機械的に操作され
ないための仕組みとしてCAPTCHA機能　 の導入を要望
する。これについて伺う。

質  

問

新たな施設予約システム導入の検討にあたっては、市民
の皆さんが平等・公平に施設が利用でき、安全性利便性
の高いシステムが提供できるよう努める。

回  

答

公共施設予約のDX化は、
利用者目線で改善を

狛江市議会公明党

❶高校生世代までの医療費無料化を ❷日曜保育の検討と
支援を ❸児童相談所の望ましい配置は。

質  
問

❶動向を注視し、所得制限撤廃に向け検討する ❷実施は
未定 ❸引続き検証し、適宜児童相談体制の検討を。

回  

答

１８歳までの医療費無料化は
全世帯へ

❶松 原 児 童 遊 園 交 差 点  ㋐ 歩 行 者 の 安 全 確 保 を 
㋑ボラード　 設置 ❷ごみ袋バラ売りを ❸レジ袋削減へ。

質  

問

❶㋐グリーンベルトを設置 ㋑引続き調布警察と協議
❷販売店の負担増のため困難 ❸先行自治体の情報を収集。

回  

答

寄せられた市民要望

各層への支援を❶住民税均等割課税者 ❷前回の教訓ふまえ
電気料支援 ❸肥料購入 ❹ひとり親家庭へ。

質  

問

❶総合的に勘案する ❷事業者等の意見も聞き対応 
❸農業者の状況把握に努める ❹現状予定なし。

回  

答

市民生活支援

日本共産党狛江市議団

※4

※5

山田 幸子 小野寺  克己

狛江市議会公明党

❶通学路合同点検を実施していく上での留意点は ❷児童
生徒へ実施されている交通安全教育は ❸自転車ヘル
メット着用率向上へ、購入費助成の年齢制限を撤廃し
広範囲に助成することをあらためて検討できないか。

質  

問

❶近隣に協力が必要な対策がある ❷安全教育の年間
指導計画に沿って実施されている ❸現在の制度の推進
状況を確認しながら、検討する。

回  

答

交通安全の取組みについて

❶不登校児童生徒の保護者への支援は ❷「ゆうゆう
教室」の在り方自体も検討されていくのか ❸自宅学習
などの成績への反映は ❹校内別室指導の設置の進捗は。

質  

問

❶専門教育相談員やスクールカウンセラー等が相談に
対応 ❷適切な指導と学習を援助し在籍校への復帰を図る
方針のもと運営 ❸妥当性や信頼性が求められ、組織的
かつ計画的な取組が必要 ❹一中と三中で事業を開始。

回  

答

不登校の児童生徒への支援について

石川 和広

狛江市議会公明党

❶経済的支援と伴走型相談支援を一体的に行う効果の
見込みは ❷伴走型相談支援の課題と取組みは ❸母子
手帳アプリが導入された、機能と特性は。

質  

問

❶支援の利用に繋がるきっかけとなる ❷信頼関係の構築
は難しく、研修の活用や、関係機関と連携し支援に取り
組む ❸スマートフォン等に対応し健康データやスケジュール
管理、アドバイスの提供等の機能が充実。

回  

答

出産・子育て応援事業について

❶マンション管理計画認定制度とは ❷調査を図り推進
してはどうか ❸マンション防災の必要性と減災の効果
を伺う ❹補助制度を設け推進を図ってはどうか。

質  

問

❶一定の基準を満たすマンションを市が認定し、管理
計画の健全性を公に示すもの ❷調査を検討 ❸必要性は
大きく、減災効果や避難者数減も見込める ❹先行事例を
参考に、引き続きマンション防災の進め方を検討。

回  

答

マンションの管理適正化と
防災に対する政策

7

7
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BCP※1
Business Continuity Planの略称で、事業継続計画を
指す。自然災害や事件などの緊急事態が起きた際に、
企業や公共機関が持つ資産への被害を最小限に食い止
めること及び中核事業を継続させることを目的とし、いち
早く事業全体を復旧させるためのさまざまな対策・方法を
まとめた計画のこと。

デマンド交通※2
バスや 電 車などのようにあらかじめ決まった時 間 帯に
決まった停留所を回るのではなく、予約を入れて指定され
た時間に指定された場所へ送迎する交通サービスのこと。
規則正しく運行されている公共交通機関と異なり、利用者が
自分から連絡する必要がある。

きょうだい児※3
病気や障がいのある兄弟姉妹を持つ子どものこと。

用 語 解 説

ボラード※4
車止めとも呼ばれている。主に交差点などで、横断歩道との
接続部や交差点の開口部に設置し、人的被害を防ぐことを目的
としている。ボラードを設置することにより、万が一、車両が
歩道に向かって進行した場合でも、車両の進入を防ぐ。

CAPTCHA（キャプチャ）機能※5
セキュリティ向上のための画像認証機能。フォームのスパム
対策として、広く使われている。

アレチウリ※6
北アメリカ原産のツル性植物。つるを伸ばして河原を覆うよう
に繁茂する。そのため、他の植物に届く光を遮ってその生育を
阻害し、従来の生態系に悪影響を及ぼす。狛江市内の多摩川
でも増えており、爆発的な繁殖力で河川敷を覆い、オギ（荻）原
や樹木などを枯らしてしまう。

吉野 芳子
無会派

高木 さとこ 三宅 まこと
分かりやすい政治を伝える・維新の会

❶知的・発達障がい者向け選挙広報の法的整理 ❷今後
動画配信等の市の取組 ❸パートナーシップ条例の検討
状況 ❹地域福祉計画へのLGBTQ配慮反映予定の有無。

質  

問

❶法に抵触しないよう市民団体が取り組んでいる ❷市で
作成予定はないが、作成者には助言等協力に応じる 
❸都制度の受理証明書を活用し市制度へ適用していく 
❹生活を効果的に支援できるよう計画策定を進める。

回  

答

誰もが住みやすい狛江市を目指して

❶無電柱化の進捗状況 ❷無電柱化への最大の障壁は
❸電線地中化リスクの有無 ❹内水氾濫対策の現状 
❺定置式ポンプの性能 ❻東日本台風級の水害への対応
可否。

質  

問

❶狛江駅周辺などが無電柱化となっている ❷財政的
な負担が大きいことなど ❸リスクが無いとは言えない 
❹樋管の遠隔操作化、逆流防止ゲート設置等 ❺六郷は
毎分180㎥、猪方は毎分300㎥ ❻浸水を解消。

回  

答

優先順位を意識した
防災対策について

きたみ まさし

❶民間団体で検討してきた多摩川での小水力発電の経緯 
❷茅野市とのカーボン・オフセットの今年度の取組み 
❸特定外来生物指定植物アレチウリ　の駆除。

質  

問

❶将来、多摩川の安全性を高める必要性が生じた場合、
発電設備が治水に影響を及ぼすことがないよう計画を中止 
❷約６ヘクタールの間伐を行う予定 ❸狛江水辺の楽校
協議会と連携し６月、７月に実施。

回  

答

市民とともに進める
環境に配慮したまちづくり

❶SNSが青少年のメンタルヘルスに及ぼす影響 ❷辻
由起子さんの実践で注目すべき点 ❸若者支援は市民
団体に任せておくことに限界がある。市の見解を伺う。

質  

問

❶利用時間等により、脳の発達やメンタルヘルスに
関わる影響がある ❷重なり合う支援を目指した、民民
連携等に注目している ❸市と市民団体、関係団体等が
支え合い、生きづらさを抱える若者の支援を行う。

回  

答

若者が希望を持って
生きられる社会をめざして

分かりやすい政治を伝える・維新の会

多摩川でのドッグランに関し、ネットで市民に呼び
掛けたところ、市民81名からのご意見、72名からの賛同を
賜った。こうした市民要望への市のご所見は。

質  

問

現在、かわとまちが融合した良好な空間形成を目指す
かわまちづくり計画を策定中であり、この中で、様々な
可能性を探りながら検討。多くの市民から意見を頂き
ながら、多摩川の活性化に取り組む。

回  

答

【市民要望】多摩川に
市民参加のドッグランを

コンパクトな市の中心地である市民ひろばに脱炭素、
持続可能性や循環型というコンセプトを設定することは
行政計画上でも有効と考えるが、市のご見解は。

質  

問

市民センター改修後は、市民ひろばに求められる機能
も変化していく。市庁舎と一体で「市のオモテ玄関」と
いう観点から、オープン後に求められる役割・機能等を
総合的に判断し、活用方法等を検討する。

回  

答

市民センターと連動した
市民ひろば改修

❶明確でない内水氾濫の避難基準、市民はどうすべき 
❷避難情報が対象エリアの住民に確実に届く保証は。

質  

問

❶内水ハザードマップ、防災マップアプリ等で確認を 
❷防災行政無線、市HP、SNS、コマラジ等で周知。

回  

答

待ったなしの水害対策

❶ノーリードなど新しい飼い主のマナー問題対策は
❷多摩川ドッグラン運用再開の計画は。

質  

問

❶飼い方教室の実施、チラシ配付、公園等にプレート
設置等 ❷かわまちづくり計画の中であり方も含め検討。

回  

答

愛犬家が熱望　ドッグラン再開

❶新型コロナの不登校増加への影響は ❷有害なネット
情報から子どもを守るための現場の取組みは。 

質  

問

❶生活環境の変化が子ども達に影響を与えたと推測 
❷学校と家庭等が連携し、継続して指導することが大切。

回  

答

アフターコロナ
今考えたい子どものこと

小木 哲朗
無会派

❶通常級にいる生徒が別室を利用することは可能か
❷本事業における狛江市の考え方を伺う。

質  

問

❶校内委員会で検討した結果、利用可能の場合あり 
❷別室登校を契機に様々な課題等を克服し成長を促す事業。

回  

答

不 登 校 生 徒 の 支 援を最 優 先とした
校内別室事業に

❶市内でのコロナワクチン健康被害の相談と救済申請
件数は ❷ワクチン後遺症を把握する調査検討は。

質  

問

❶予防接種健康被害の相談は11件、予防接種健康被害
救済制度の申請件数は６件 ❷調査は検討していない。

回  

答

新型コロナワクチンの効果と
後遺症を確認する

❶地域・地区センターの利用率は ❷利用の時間枠変更は
❸悪影響のない登録システム変更の検討は。

質  

問

❶令和４年度平均利用率43.1％ ❷見直しも含め意見交換を
継続し課題を議論 ❸利用団体に影響が少ないよう検討。

回  

答

市民センター改修時に
地域・地区センター活用を

無会派

東野川の交通不便問題に関しては住民・市議会・行政が
一丸となり取組んできた。対策の進捗状況を伺う。

質  
問

協議の結果、時間毎に1便を目指したダイヤに改正の
予定。

回  

答

公共交通が不便な地域における
対策について

❶市民の命と健康を守るため、災害用井戸のPFAS検査を
求める ❷住民の血液検査も行うべきではないか。

質  

問

❶国による議論・研究により今後示される正しい知見を
基に適切に対応 ❷国や東京都の動向を注視。

回  

答

防災マップの井戸
～市は早急にPFAS検査を

❶個人情報提供を望まない市民のため、除外申請を行う
べきでは ❷既に情報提供した市民には文書通知を。

質  

問

❶現時点で除外申請を実施する予定はない ❷現時点で
対象者への通知を実施する予定はない。

回  

答

自衛官募集に関する
市民の個人情報提供について

無会派

ひらい 里美

※6
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社会常任委員会（社協視察）

狛江市議会議員は「総務文教」「社会」「建設環境」のいずれかの常任委員会に所属します。

令和３年から令和５年にかけて、社会常任委員会・建設環境常任委員会が取り組んできた

所管事務調査について報告するとともに、各常任委員会の紹介をいたします。

﹁
ひ
き
こ
も
り
対
策
﹂  

は
コ
ロ
ナ
禍
で

顕
在
し
た
社
会
問
題
と
し
て
孤
独
・

孤
立
化
が
あ
り
︑
年
齢
層
に
関
係
な
く

全
世
代
が
含
ま
れ
る
も
の
で
あ
る
が
︑

今
回
は
青
少
年
に
絞
り
調
査
を
進
め
た
︒

非
常
に
デ
リ
ケ
ー
ト
な
課
題
で
あ
っ

た
が
︑
専
門
家
と
の
意
見
交
換
や
先
進

自
治
体
の
視
察
に
よ
り
︑   ﹁
相
談
窓
口

の
設
置
﹂   ﹁
庁
内
連
携
﹂   ﹁
関
係
機
関

と
の
連
携
﹂   ﹁
地
域
へ
の
理
解
の
周
知
﹂   

﹁
実
態
調
査
﹂に
つ
い
て
ま
と
め
︑
ご
本

人
や
ご
家
族
の
不
安
を
少
し
で
も
取
り

除
い
て
い
け
る
よ
う
な
施
策
を
提
言
し

ま
し
た
︒

建
設
環
境
常
任
委
員
会
で
は
︑
令
和

元
年
東
日
本
台
風
と
同
程
度
の
豪
雨

時
に
被
害
を
出
さ
な
い
事
を
目
的
に
︑ 

①
強
力
な
排
水
ポ
ン
プ
の
設
置
や
雨
水

貯
留
施
設
の
整
備
な
ど
ハ
ー
ド
整
備
︑

②
下
水
道
総
合
計
画
の
早
期
改
定
や
市

役
所
内
や
関
係
機
関
と
の
情
報
共
有
︑

市
民
へ
の
情
報
提
供
の
強
化
な
ど
ソ
フ

ト
対
策
︑③
定
期
的
な
河
川
の
土
砂
掘

削
や
排
水
ポ
ン
プ
整
備
時
の
補
助
率
の

拡
充
な
ど
国
や
都
へ
の
要
望
と
大
き
く

３
つ
の
提
案
を
取
り
ま
と
め
ま
し
た
︒

市
議
会
に
提
出
さ
れ
る
議
案
や
請
願
な
ど
は
数
も
多
く
︑
内

容
も
幅
広
い
分
野
に
わ
た
っ
て
い
ま
す
︒
そ
れ
ら
を
慎
重
に

審
査
す
る
た
め
に
は
幾
つ
か
の
部
門
に
分
け
︑専
門
的
に
調
査
・

検
討
す
る
必
要
が
あ
り
ま
す
︒
そ
の
た
め
に
︑
議
会
に
は

本
会
議
の
ほ
か
に
内
部
審
査
機
関
と
し
て
委
員
会
が
設
け

ら
れ
︑
実
質
的
な
審
査
は
各
委
員
会
で
行
わ
れ
て
い
ま
す
︒

狛
江
市
議
会
に
は
︑
常
任
委
員
会
と
し
て
総
務
文
教
・
社
会
・

建
設
環
境
の
３
委
員
会
が
設
置
さ
れ
て
お
り
︑議
員
は
い
ず
れ
か

１
つ
の
委
員
会
に
所
属
し
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
︒

総
務
文
教
常
任
委
員
会
の
定
数
は
８
名
︑
社
会･

建
設
環
境

常
任
委
員
会
は
７
名
で
︑
任
期
は
２
年
と
な
っ
て
い
ま
す
︒

企
画
財
政
部
・
総
務
部
・
会
計
課
・
選
挙
管
理
委
員
会
・
監
査
委

員
に
関
す
る
事
項
及
び
教
育
委
員
会
に
関
す
る
事
項
並
び
に

他
の
常
任
委
員
会
の
所
管
に
属
さ
な
い
事
項
を
扱
い
ま
す
︒

ひ
き
こ
も
り
対
策

に
つ
い
て
の
提
言

豪
雨
対
策
の

取
り
組
み
へ
の

提
言

総
務
文
教
常
任
委
員
会
と
は

市
民
生
活
部
・
福
祉
保
健
部
・
子
ど
も
家
庭
部
及
び
農
業
委
員
会

に
関
す
る
事
項
を
扱
い
ま
す
︒
市
民
の
皆
様
に
一
番
身
近
な
行

政
サ
ー
ビ
ス
に
関
し
て
効
率
良
く
効
果
的
に
進
め
ら
れ
て
い
る

か
チ
ェ
ッ
ク
し
て
い
ま
す
︒

社
会
常
任
委
員
会
と
は

環
境
部
・
都
市
建
設
部
に
関
す
る
事
項
を
扱
い
ま
す
︒
環
境
問
題

か
ら
都
市
計
画
ま
で
市
民
の
皆
様
の
生
活
に
と
っ
て
基
礎
イ
ン

フ
ラ
と
な
る
幅
広
い
分
野
に
つ
い
て
担
当
し
て
い
ま
す
︒

建
設
環
境
常
任
委
員
会
と
は

議長は、市議会の代表者です。会議
では順序良く議事を進めるほか、議場
の整理や事務についての指示も行い
ます。また市議会の代表者として、
いろいろな会議に出席したり、市長
や他市の機関と協議することなども
大切な役目です。

こんにちは。みなさんにとっ
て議会は

どのように映っていますか？「
もっと身

近に感じられる議会に！」を
モットー

に、すべての世代の方の要望
や意見が

活かされる民主的で開かれ
た議会を

めざしていきたいと思っていま
す。どん

どんご要望をお寄せください。

数多くの書類等に目を通し、関係部署からもヒアリングを行い、狛江市監査
基準に則って監査、審査、検査を執行しています。改善等への意見を述べたり、
措置を求めたりします。これらについても公表をしています。

定期監査、財政援助団体監査、指定管理者監査、工事監査、決算審査、基金運用
状況審査、健全化判断比率及び資金不足比率審査、例月出納検査、住民監査
請求に基づく監査を地方自治法の規定により実施しています。

監査委員は、市の財務に関する事務等について、法令に違反していないか、
効率的に行われているか等をチェックし、その結果を公表しています。

活動レポート活動レポート
所管事務調査報告・各常任委員会の紹介

社
会

議員の

建
設
環
境

各常任
委員会
各常任
委員会

紹介の

今号では、令和５年第１回臨時会にて決まりました、
議長・副議長・監査委員を紹介いたします。

議長・副議長・監査委員の紹介

TOPICSTOPICS

谷田部 かずゆき
YATABE KAZUYUKI

石川 和広
ISHIKAWA KAZUHIRO

宮坂 良子
MIYASAKA YOSHIKO

議長

副議長

監査委員

ある日の 一日ある日の 一日
登庁
通知文書等の決裁
東京都市議会議長会に参加
市議会の代表として
様々な会議や行事に参加

副議長の仕事副議長の仕事
副議長は、議長が不在の
ときに議長の代わりをつと
めます。
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〒201-8585　狛江市和泉本町1-1-5
TEL.03(3430)1111(代表) 03(3430)1128(直通)　
ホームページ　https://www.city.komae.tokyo.jp/index.cfm/49,html

狛江市議会のホームページでは、本会議等の

ライブ中継・録画配信、議員の紹介や議案の

審議結果等の情報を掲載しています。

開会時間はいずれも午前９時の予定です。都合により、日程が変更になる可能性があります。
  請願・陳情の締め切り　１回目：８月22日（火）、２回目：９月19日（火）17時までに議会事務局
へご持参ください。

編集 議会運営委員会 発行 狛江市議会

令和５年第３回定例会 ( 予定 )

本会議
初日

秋分の日敬老の日

本会議
最終日

本会議
一般質問

本会議
一般質問

本会議
一般質問

決算
特別委員会

決算
特別委員会

決算
特別委員会

議会
運営委員会

決算
特別委員会
（予備日）

本会議
一般質問

総務文教
常任委員会

建設環境
常任委員会

社会
常任委員会

S U N M O N T U E W E D T H U F R I S A T
8/27 28 29 30 31 9/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

24 25 26 27 28 29 30

10/1 2 3 4 5 6 7

WEBアンケートを募集しています。誌面作り
の参考にさせていただきますので、たくさんの
方々からのご意見をお待ちしています！

WEBアンケート
募集中

回答期日

9月7日 木

一問一答
あなたはどんな議員を目指しますか？Q

小木 哲朗
お ぎ てつ ろう

ジャーナリストのマインドを忘れず、つね
に公正かつ前向きに課題に向きあいます。

無会派 市民の皆さんと一緒に考え一緒に取組み、
寄せられた相談から制度や仕組みを作り
変えていく議員を目指します。

ひらい 里美
さと み

無会派

政治的より職人的に、議員的より市民的に、
共感をモットーに解決を目指し実践型で
ありたいと思っています。

たか ぎ

高木 さとこ

等身大の自分を大切にすると同時に
向上心を忘れない、すぐに動けるフット
ワークの軽い議員をめざします。

吉野 芳子
よし の よし こ

謙虚に他人の意見に耳を傾け、優れた
意見を取り入れて、変化を恐れず果敢に
挑戦する議員でありたいです。

きたみ まさし

やさしい事を難しく言わず、難しいことを
簡単に。チャットGPTならぬ、なんちゃって
GPT議員です w

三宅 まこと
み やけ

暮らしの隅々に「サーチライト」を照らし、
課題解決に全力を尽くす。市民のお役に
たてる議員を目指します。

山田 幸子
やま だ さち こ

市民の皆さまお一人おひとりの「スーパー
マン」のような存在でありたい。

佐々木 貴史
さ さ き たか し

「結果を出す議員」です。議員の仕事も
「成 果」が 重 要。議 員 は 常 に志 高く、
質高く働き、市政に役立つべき。

辻村 ともこ
つじ むら

地域に根ざして、市民の声を大切にし
ます！！

や た べ

谷田部 かずゆき

「自治三訣」の探求が立志の原点。
次代に誇りを持ち継承できる街づくりの
実現。政策提言型の議員を目指す。

栗山 欽行
くり やま よし ゆき

これ からの 人 口 減 少 時 代 に向けて、
狛江市を住宅都市としてもっと魅力を上げ
このまちの価値を上げられる議員。

石井 功
いし い いさお

声を挙げることができないこどもから
大人の声まで耳を傾けるとこができる議員。

山田 みちこ
やま だ

若い世代の方に「自分も議員を目指して
みようかな」と、思ってもらえるような
活動のできる議員。

しの 浩司
こう じ

自分のこと以上に市民の「安全・安心」
幸福を思い市民全体の利益を優先し、
市民の声を積み重ね活動する事。

三角 たけひさ
み すみ

看護師として働いていた経験・知見を
活かし市民の皆様の命と健康、日々の
暮らしを守れる議員を目指します。

太田 久美子
おお た み こく

社会的に弱い立場にいる人たちや困って
いる人たちの願いを市政にまっすぐ届ける
議員を目指しています。

荒木 てつ
あら き

私は現場第一の議員を目指します。現場で
聴いた市民の皆さんの困りごと解決に
力を尽くしたいと思います。

岡村 しん
おか むら

どの世代からも、気軽に困りごとや要望を
寄せてもらえる親しみやすい、信頼して
もらえる議員をめざしたい。

宮坂 良子
みや さか よし こ

気軽に声をかけていただき、安心して生
活できるよう困り事を一緒に解決するた
めに力を尽くす議員に。

西村 あつ子
にし むら こ

小さな声を聴く力を発揮して、問題の
解決に向けて取り組んでいく、皆さまの
お抱え議員を目指します。

お でらの かつ き

小野寺 克己

市民お一人おひとりのお声をどこまでも
大切に、皆さまの一番近くで動き、働く
議員を目指してまいります！

いし かずかわ ひろ

石川 和広

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

分かりやすい政治を伝える・維新の会

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

分かりやすい政治を伝える・維新の会

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

無会派

自由民主党・明政クラブ

狛江市議会公明党

日本共産党狛江市議団

自由民主党・明政クラブ

無会派


